## Lunes 29 de julio de 2019

Reforma Afirman que se agotaron recursos naturales para 2019

REFORMA / Redacción Estados Unidos (29 julio 2019).- Este lunes 29 de julio, la humanidad utilizó todos los recursos naturales disponibles para el año 2019, lo que se conoce como e Día de Sobregiro de la Tierra, según organización internacional Global Footprint Network, pionera en la métrica de contabilidad de recursos a través de la Huella Ecológica de los humanos. El Día del Sobregiro de la Tierra marca la fecha en que la demanda anual de los recursos naturales por la humanidad excede lo que los ecosistemas de la Tierra pueden regenerar en el mismo año. La fecha se ha movido cada vez más cerca del inicio del año desde fines de septiembre en el año 1997 hasta el 29 de julio en este año. P.C. medio ambiente, recursos naturales Pega productividad a crecimiento.- S&P

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (29 julio 2019).- El crecimiento económico de México ha sido bajo durante la última década y unos de los factores detrás es la baja productividad laboral, consideró S&P Global Ratings. Destacó que el crecimiento ha promediado apenas 2 por ciento, menos de la mitad del 5 por ciento que han crecido los mercados emergentes, mientras que la productividad laboral ha promediado apenas 0.4 por ciento en los últimos 10 años, en comparación con más del 4 por ciento de los emergentes en general. En su reporte publicado hoy, "Productividad baja y desigual en México: Qué nos dice sobre el crecimiento futuro del PIB", la calificadora indicó que lo anterior significa que el empleo, más que el crecimiento de la productividad, ha sido el principal factor para apoyar el crecimiento del PIB. P.C. crecimiento económico, productividad Registra desocupación avance a 3.54%

Ernesto Sarabia Cd. de México (29 julio 2019).- Durante junio, la Tasa de Desocupación nacional tuvo un pequeño aumento de 0.01 puntos porcentuales, a 3.54 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que se suma al alza reportada en mayo, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por sexo, la desocupación en hombres tuvo un incremento de 0.13 puntos porcentuales, a 3.54 por ciento de la PEA, la más alta de desde noviembre de 2016, mes en que se cifró en 3.70 por ciento. En las mujeres el desempleo varió a 3.69 por ciento de la PEA, lo que representó 0.04 puntos porcentuales más que en el mes inmediato anterior. P.C. INEGI, PEA, desempleo Desconocían reforma a ley de inversión

Silvia Olvera Monterrey, México (29 julio 2019).- La Secretaría de Economía y Trabajo (Sedet) no fue tomada en cuenta en la iniciativa de Reforma a la Ley de Fomento a la Inversión y al Empleo. La dependencia emitió una postura firmada por su titular Roberto Russildi, en la que expresó tanto su extrañamiento como el contenido de la iniciativa impulsada por el Diputado local del PAN, Luis Susarrey, que fue presentada el jueves. En ella se contempla integrar a cámaras empresariales, universidades y a un representante del Congreso en el Consejo de Desarrollo Económico, a fin de que no sean sólo funcionarios del Gobierno los que definan a qué empresas les dan incentivos fiscales. P.C. Sedet, reforma a ley de inversión Van por eléctrico totalmente mexicano

Frida Andrade Cd. de México (29 julio 2019).- Zacua insiste en ser la primera marca mexicana de autos eléctricos que tener totalmente proveeduría nacional. Por esta razón, la empresa cada vez demanda más autopartes dentro del País. "Cuando comenzamos en este proyecto teníamos una proveeduría de 40 por ciento nacional y 60 por ciento extranjera; hoy vamos 80 por ciento nacional y 20 por ciento extranjero", refirió Nazareth Black, directora de marca de Zacua. En un principio se compraron el chasis y la carrocería en Francia, ahora se busca contar con máquinas en México para sustituir importaciones. P.C. industria automotriz, auto eléctrico El Economista técnica para analizar el plan de negocios de Pemex Notimex El Fondo Monetario Internacional (FMI) enviará una misión técnica a México el próximo septiembre donde entre otros asuntos, buscará entender el plan de negocios de Petróleos Mexicanos (Pemex) presentado hace poco y verlo en perspectiva. Alejandro Werner, director del departamento del Hemisferio Occidental del FMI adelantó la visita en conferencia de prensa este lunes en Washington, en la cual repasó aspectos de las perspectivas económicas que difundió el organismo monetario la semana pasada. P.C. FMI, PEMEX México publica decreto que sustituye el TLCAN por el T-MEC Roberto Morales La Presidencia de la República publicó este lunes en el Diario Oficial de la Federación (DOF) un decreto para sustituir el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) por el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). El 30 de noviembre de 2018, los mandatarios Enrique Peña Nieto, Donald Trump y Justin Trudeau firmaron en Buenos Aires, Argentina, el T-MEC. P.C. T-MEC, acuerdo comercial Déficit petrolero escala a récord en enero-junio Roberto Morales México registró exportaciones de productos por un valor de 37,949 millones de dólares en junio, un alza interanual de 1.2%, afectadas por el sector petrolero, informó el Inegi. En particular, las ventas externas petroleras presentaron un descenso de 20.4%, a 1,998 millones de dólares, su peor desempeño en los últimos 35 meses. P.C. INEGI, balanza comercial petrolera, exportaciones, déficit petrolero, sector petrolero Van 49 solicitudes de amparo negadas contra reforma laboral María Del Pilar Martínez Del cúmulo de solicitudes de amparo que interpusieron organizaciones sindicales en contra de la reforma laboral, la mayoría pertenecientes a la Confederación de Trabajadores de México (CTM), 49 fueron negadas como suspensiones provisionales o definitivas, y tres fueron otorgadas como definitivas, sin que tenga efectos inmediatos en los cambios que se hicieron el 1 de mayo a Ley Federal del Trabajo. En el reporte sobre Amparos a Junio 2019, entregado a El Economista, se detalla el estatus que sigue el proceso en el que sindicatos reclaman violaciones a su libertad para elaborar desde sus estatutos o la manera en la que eligen a sus dirigentes sindicales. P.C. sindicatos, reforma laboral AMLO descarta una recesión de México en el segundo trimestre Jorge Monroy Luego de que el banco de inversión J.P. Morgan, indicó que es inevitable que México caiga en recesión técnica, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que los "conservadores" y "neoliberales" están obcecados y se excitan con esa posibilidad. Sin embargo, el mandatario descartó que la economía nacional entre en esa condición. &ldguo:Hasta las mismas empresas financieras están sosteniendo que no hay recesión, es la apuesta de los nostálgicos del neoliberalismo, están obcecados con eso, se excitan. P.C. AMLO, recesión económica ¿Qué consideran las corredurías y bancos que anticipan una recesión en México? Yolanda Morales Son seis las corredurías y grupos

financieros que anticipan una contracción de la economía mexicana en el segundo trimestre, que podría rondar entre el 0.2% y el 0.5 por ciento. Se trata de J.P. Morgan, Goldman Sachs, Citibanamex, Banorte, Oxford Economics y Pantheon Macroeconomics. Con este pronóstico se completaría una recesión conforme la definición técnica internacional de dos trimestres consecutivos de contracción económica, pues sucedería al primer cuarto del año, donde la actividad registró una caída de 0.2 por ciento. P.C. recesión económica, crecimiento económico Riesgo país de México se mantiene estable; cerró en 199 puntos base. Notimex El riesgo país de México cerró el viernes en 199 puntos base, con lo cual se mantuvo estable respecto a su nivel del 19 de julio pasado. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 26 de julio pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, registra una mejoría acumulada de 42 puntos base. P.C. SHCP, riesgo país Trump amaga con desconocer a China como país emergente si la OMC no modifica sus reglas de intercambio comercial Reuters Washington.- El presidente de Estados Unidos Donald Trump amenazó con dejar de reconocer como "nación en desarrollo" a China y otros países relativamente ricos a menos que la Organización Mundial de Comercio (OMC) cambie sus reglas. La entidad utiliza "una anticuada dicotomía entre países desarrollados y en desarrollo que ha permitido que algunos miembros de la OMC la aprovechen para sacar injustas ventajas", dijo Trump en una declaración. Si en 90 días no se logra un "sustancial progreso" en la reforma de las normas de la OMC, Washington dejará darle trato de nación en desarrollo a todo miembro de la entidad "que incorrectamente se declare país en desarrollo e incorrectamente busque los beneficios de las flexibilidades en las reglas y negociaciones de la OMC", añadió. P.C. OMC, China, Estados Unidos, Porcicultores buscan conquistar mercado asiático Patricia Romo Guadalaiara, Jal. Luego de que en el primer semestre de este año la producción de carne de cerdo registró un crecimiento de 6.5% en comparación con el mismo periodo del 2018, porcicultores de los principales estados productores del país se alistan para conquistar nuevos mercados internacionales, principalmente asiáticos. De acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, de enero a junio del 2019 la producción de carne de cerdo en México ascendió a 763,996 toneladas, cifra que supuso un incremento de 6.5% sobre las 717,219 toneladas producidas en el mismo lapso del 2018. P.C. porcicultura, carne de cerdo, producción La Jornada Dos Bocas estará lista en tres años, reitera Nahle Alonso Urrutia y Néstor Jiménez Ciudad de México. Al dar a conocer el resultado de la asignación de contratos para cinco de los seis paquetes en que está dividida la construcción de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, la secretaria de Energía, Rocio Nahle sostuvo que el proceso se está cumpliendo "cabalmente" para poder alcanzar el objetivo de concluirla en tres años y con la integración de producción nacional, aunque las emoresas que obtuvieron los contratos sean trasnacionales. P.C. Secretaría de Energía, refinería Dos Bocas, inversión FMI analizará el plan de negocios de Pemex in situ Dora Villanueva Ciudad de México. Una delegación del Fondo Monetario Internacional (FMI) viajará a México para hacer el análisis del artículo 4º y derivado de ello se dará perspectiva más detallada del impacto del Plan de Negocios de Petróleos Mexicanos en el programa de finanzas públicas del país, declaró Alejandro Werner, director del organismo para el hemisferio oriente. Ocho días atrás el FMI dio a conocer sus Perspectivas de Crecimiento Mundial, donde se advierte que México sólo crecerá 0.9 por ciento para este 2019. "No les tengo mucha confianza a esos organismos. Con todo respeto, ellos fueron los que impusieron la política económica neoliberal, la cual causó muchas desgracias en México (…) ¿Qué autoridad tienen?", cuestionó en ese momento el presidente Andrés Manuel López Obrador. P.C. FMI, PEMEX, sector energético, finanzas públicas México aprueba protocolo para sustituir TLCAN por TMEC Susana González Gutiérrez Ciudad de México. El gobierno federal aprobó "el protocolo" con el que formalmente se sustituirá el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), vigente desde hace 25 años, por el nuevo Tratado México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), aunque en estos dos últimos países ni siquiera ha sido aprobado por sus congresos. En un decreto publicado este lunes 29 de julio en el Diario Oficial de la Federación (DOF), firmado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, se indica que queda aprobado &ldquo:el protocolo" por el que se sustituye el TLCAN, el cual fue firmado en Buenos Aires, Argentina, por el expresidente Enrique Peña Nieto el 30 de noviembre de 2018, último día de su gobierno. P.C. T-MEC, acuerdo Critica China "egoísmo" de EU tras amenaza de Trump a la OMC Afp Pekín. El gobierno chino criticó este lunes el "egoísmo" de Estados Unidos tras la amenaza del presidente Donald Trump de denunciar el estatuto de país en desarrollo que tienen algunos miembros de la OMC, como China. Trump dio 90 días a la Organización Mundial del Comercio (OMC) para resolver el problema de los estados que, según él, usan ese estatuto de países en desarrollo para sacar beneficios para su economía. La posición de Estados Unidos sobre esta cuestión "puso todavía más en evidencia su arrogancia y su egoísmo", dijo a la prensa la portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores, Hua Chunying. P.C. Estados Unidos, China, OMC, economía mundial En junio, avanzó 0.4% la informalidad: Inegi Dora Villanueva Ciudad de México. Al mes de junio, la tasa de desocupación se mantuvo sin cambios respecto a un mes atrás y el resto de los indicadores también se estancaron, al tiempo que ha habido un avance en la informalidad, según el reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así mismo, el número de personas que reciben una remuneración por su trabajo es de sólo 64.6 por ciento de quienes trabajan, ligeramente por debajo del 64.9 por ciento del mismo mes de 2018, recupera la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). P.C. INEGI, economía informal

Colaboran México y Nueva Zelanda en temas agrícolas y pecuarios la Redacción Ciudad de México. Expertos de alto nivel de México y Nueva Zelanda iniciaron la identificación de áreas de colaboración en unidades productivas de comunidades en Jalisco y Yucatán para la instrumentación de proyectos de capacitación en temas agrícolas y pecuarios, lo anterior resultado del memorando de cooperación técnica agrícola entre ambos países establecido en marzo pasado. Así se informó en la reunión de trabajo entre el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, y el embajador de Nueva Zelanda en México, Mark Sinclair, quienes coincidieron en aprovechar esta iniciativa para inducir a los jóvenes del sector rural a trabajar en el campo, con el acompañamiento del conocimiento, la innovación y las tecnologías. P.C. sector agrícola, tecnología, economía mundial El País El Brasil de Bolsonaro, villano ambiental planetario NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR Cuando en agosto del año pasado un veterano diputado brasileño

conocido por su incendiario discurso y nostalgia por la dictadura se disparó en las encuestas electorales, al otro lado del mundo, una adolescente con trenzas dejaba de ir a clase los viernes para alertar sobre la crisis climática plantándose en una plaza con un cartel hecho a mano. Era imposible anticipar que sus caminos se cruzarían. Pero así es. No físicamente, pero sí en términos políticos. Greta Thunberg, convertida en una especie de flautista de Hamelín, logró sacar a la calle a millones de escolares y colocar el medio ambiente bien arriba entre las prioridades de los políticos europeos, mientras Jair Bolsonaro, ya como presidente, confirmaba con nombramientos, decisiones y declaraciones su desinterés por proteger la Amazonia, un bosque tropical esencial para frenar el calentamiento global. Bolsonaro se ha convertido en el villano ambiental del mundo. P.C. Brasil, medio ambiente, cambio climático EE UU modera el crecimiento en el segundo trimestre SANDRO POZZI El ritmo del crecimiento en Estados Unidos se moderó en el segundo trimestre a una tasa anualizada del 2,1%. Es un rendimiento de la economía un punto porcentual inferior al del arranque del año, aunque es tres décimas mejor lo esperado. Algunos componentes reflejan el efecto de la guerra arancelaria. Se trata del último indicador relevante antes de la reunión de la Reserva Federal, en la que se espera reduzca los tipos de interés por primera vez desde la crisis financiera. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico